



HALLE ★ *Die Stadt*

## Beschlussvorlage

TOP:  
Vorlagen-Nummer: **IV/2008/07374**  
Datum: 16.07.2008  
Bezug-Nummer.  
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser:  
Plandatum: 05.12.2008

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Kulturausschuss	03.09.2008	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	29.10.2008	öffentlich Entscheidung

**Betreff:** **Verlängerung eines Straßenverlaufes und Einziehung eines Straßennamens**

### **Beschlussvorschlag:**

Der Straßenname **Messestraße** wird als Ringstraße abbiegend von der Leipziger Chaussee mit gleichzeitiger Einziehung des Straßennamens **Alwinenstraße** bestätigt.

### **Finanzielle Auswirkung:**

Beschaffung und Ausführung der Beschilderung aus geplanten Haushaltsmitteln des Straßen- und Tiefbauamtes.

Haushaltsstelle: VerwHH :  
VermHH :

Dagmar Szabados  
Oberbürgermeisterin

### **Begründung:**

Im Gewerbegebiet Bruckdorf (B-Plan 57) wurde 1999 der Straßenname Alwinenstraße durch den Stadtrat beschlossen. Im Hinblick auf die Historie in diesem Gebiet wählte man einen Straßennamen aus, der auf den Braunkohlenabbau und dessen Grubennamen hinwies. Die Messe war zu damaliger Zeit dort nicht geplant.

Erst 2001 wurde der Messestandort beschlossen und auf Antrag der Messeleitung die neu gebaute Straße von der Leipziger Chaussee als Messestraße benannt.

Die gegenwärtige Situation der Straßennamen in diesem Gebiet ist nicht zufrieden stellend. Es gibt keine eindeutige Abgrenzung zwischen Alwinenstraße und Messestraße. Die beiden bestehenden Straßen bilden zusammen eine Ringstraße. Für die bevorstehende weitere Entwicklung des Baugebietes wäre für eine eindeutige Zuordnung nur ein Straßename notwendig. Dabei kommt der Messe durch ihren Bekanntheitsgrad und der dadurch schnellen Orientierungsmöglichkeit eine dominierende Bedeutung zu.

Ein Bauträger beantragte bereits für seinen Neubau eine Adressierung zur Messestraße und nicht zur Alwinenstraße. Das Dehner Garten-Center mit der bislang einzigen bestehenden Adresse zur Alwinenstraße hat auch schon seine Zustimmung zur Änderung signalisiert, so dass bei Umbenennung weitere Belastungen für Dritte nicht erwachsen würden.

Deshalb schlagen wir vor, die Alwinenstraße der Messestraße zuzuordnen (Anlage 1). Damit würde die Messestraße als Ring an der Leipziger Chaussee beginnen und enden.